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Nova arena do Santos FC 
avança para próxima etapa

 ACom investimento de R$ 700 milhões, 
projeto de novo estádio segue avançando e 
entra em outra fase no mês de julho

O projeto da nova arena do Santos 
Futebol Clube deu mais um passo 
importante e avançará para a pró-
xima fase já em julho. A constru-
ção será iniciada após a assinatura 

formal do acordo entre o clube e a 
empresa WTorre e a previsão ini-
cial é de que a construção do novo 
espaço leve cerca de três anos até 
ser concluída.                   CIDADES/A4

Cubatão abre 
matrículas para 
cursos e EJA
A Prefeitura de Cubatão está com 
inscrições abertas para cursos gra-
tuitos oferecidos por instituições 
públicas de ensino, com início 
previsto para o segundo semestre 
de 2025. As oportunidades abran-
gem cursos técnicos, graduações 
e também para a Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA).      CIDADES/A3

Nova campanha 
Itanhaém lança
ação para
reforçar
limpeza 
urbana
“Se liga, sujou limpou!” 
convida todos os mo-
radores de Itanhaém a 
fazerem sua parte, ado-
tando atitudes simples 
e efi cazes como acondi-
cionar corretamente o 
lixo e colocá-lo para co-
leta nos dias e horários 
certos, por exemplo. 
A campanha também 
reforça a importância 
da coleta seletiva, expli-
cando quais materiais 
podem ser reciclados 
e incentivando os ci-
dadãos a participarem 
ativamente desse pro-
cesso. A ação traz peças 
publicitárias para redes 
sociais, além de fi lmes 
gerados com tecnologia 
de inteligência artifi cial. 
As informações e orien-
tações a respeito da ini-
ciativa também foram 
disponibilizadas em um 
site ofi cial.       CIDADES/A4

DIVULGAÇÃO/PMI

Contas de luz permanecem com 
bandeira vermelha em julho

Começam as 
inscrições para 
o Prouni
Para estar apto a participar da se-
leção, o estudante deve ter o en-
sino médio completo, ter feito o 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) de 2024 ou 2023 e obtido, 
no mínimo, 450 pontos de média 
nas cinco provas do exame, além 
de não ter tirado zero na prova de 
redação. O resultado da 1ª chama-
da da seleção será divulgado em 
7 de julho, na página do Prouni. 
A segunda chamada está previs-
ta para 28 de julho.            BRASIL/A7

Cristina Wiazowski 
começa a anunciar 
secretariado       CIDADES/A3

Cartão de crédito: 
juros sobem a 449,9% 
ao ano, diz BC      BRASIL/A7

Balsa de Bertioga 
registra longo tempo 
de espera             CIDADES/A3

MONGAGUÁ

Contas de energia elétrica continuarão recebendo adicional                  SEU DINHEIRO/A5

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL

Licenciamento 
2025 começa 
hoje; veja datas
Nesta terça-feira (1º), tem início o 
calendário ofi cial de licenciamen-
to para veículos com placas de fi -
nal 1 e 2. O débito deve ser quitado 
até o fi m do mês. De acordo com 
o Detran-SP, 40% dos veículos re-
gistrados no estado já fi zeram o 
licenciamento até maio – 8,5 mi-
lhões do total de 21 milhões. Para 
fazer o procedimento, é necessá-
rio quitar antes o Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Automo-
tores (IPVA) e eventuais multas de 
trânsito. A condução de veículo 
não licenciado tem sido a segunda 
maior causa de multa de trânsito 
em 2024 em SP. A infração é con-
siderada gravíssima.     CIDADES/A4

VEÍCULOS
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A 
primeira vez que ouvi falar sobre um 
pacto mundial foi a Eco-92 (Conferência 
Rio 92) que propôs, a Agenda 21, depois 
tivemos os ODM (Objetivos do Milênio) 
com metas para 2015, e agora estamos 

perto do prazo final da Agenda 2030. Faltam menos 
de cinco anos para o prazo final.

Os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS), criados pela Organização das Nações Unidas 
(ONU) em 2015, formam uma agenda global com-
posta por 17 objetivos e 169 metas para garantir um 
futuro mais sustentável, justo e inclusivo até 2030. 
Esses objetivos abordam uma ampla gama de ques-
tões, incluindo erradicação da pobreza, educação de 
qualidade, igualdade de gênero, água limpa, ener-
gias renováveis, e ações para combater as mudan-
ças climáticas. 

O aquecimento global, um dos principais desa-
fios abordados pelos ODS, é causado pelo acúmu-
lo excessivo de gases de efeito estufa (como dióxi-
do de carbono e metano) na atmosfera, resultado 
principalmente das atividades humanas, como o 
desmatamento e a queima de combustíveis fósseis. 
Esse fenômeno eleva a temperatura média do pla-
neta, causando impactos severos, como o derreti-
mento das geleiras, aumento do nível do mar, even-
tos climáticos extremos e perda de biodiversidade.

A medição da temperatura global demonstrou 
que 2023 foi o ano mais quente já registrado desde 
o início dos registros globais em 1850. A temperatu-
ra média global foi 1,18°C acima da média do século 
XX, superando o recorde anterior de 2016. Em 2024, 
superou 2023 como o ano mais quente já registra-
do, com uma temperatura média global de 1,60°C 
acima dos níveis pré-industriais. Foi o primeiro ano 
em que a temperatura média anual ultrapassou cla-
ramente o limite de 1,5°C, estabelecido pelo Acor-
do de Paris. Consequentemente foram os anos que 
mais consumimos energia elétrica... E todos pude-
ram perceber o aumento da quantidade de eventos 
extremos, como ondas de calor, incêndios florestais 
e inundações.

Todos nós pudemos ver nos noticiários ou redes 
sociais o que parecia impossível: Deserto do Saa-
ra com água, Antártida com verde, Amazônia seca, 

Groenlândia em degelo, branqueamento da Grande 
Barreira de Corais (Austrália), Sudeste Asiático com 
cheias frequentes, Sibéria com incêndios florestais 
ou o Alasca com degelo do Permafrost.

Com tudo isso, quais os impactos do aqueci-
mento global? Aumento das desigualdades sociais, 
as populações mais vulneráveis, como comunida-
des de baixa renda e países em desenvolvimento, 
são as mais afetadas, enfrentando maior exposição 
a desastres naturais, o deslocamento forçado, a re-
dução da produtividade agrícola com as mudanças 
nos padrões de chuva e aumento das temperaturas, 
aumento da quantidade e intensidade de eventos 
climáticos extremos e a segurança alimentar, a es-
cassez de alimentos e o aumento dos preços impac-
tam diretamente as populações mais pobres. E as 
populações mais impactadas moram nas regiões de 
vulnerabilidade, comunidades indígenas e rurais e 
os moradores das cidades costeiras.

E neste verão percebemos as temperaturas ex-
tremas, como os mais de 60°C registrados no asfal-
to em Santos, e os impactos significativos na vida 
das pessoas, a Saúde é uma delas, o SUS já monito-
ra os efeitos do aquecimento global, por exemplo: 
os idosos são mais suscetíveis a problemas relacio-
nados ao calor extremo, como desidratação, inso-
lação e complicações cardiovasculares; os bebês e 
crianças pequenas (0 a 5 anos) são particularmente 
vulneráveis, segundo estudos e dados de saúde pú-
blica, incluindo análises do SUS, devido ao sistema 
imunológico em desenvolvimento.

Apesar de parecer um assunto somen-
te para chefes de estados, nós, sociedade 
civil, podemos contribuir positivamente 
na mitigação do aquecimento global com 
uma série de ações simples e individuais. 
Reduzir, reutilizar, reciclar e repensar 
como e o que consumimos, afinal apesar 
das metas serem globais, são os conjun-
tos de ações locais que vão ajudar a pen-
sar globalmente.

* Fábio Tatsubô, Coordenador Regional 
do Movimento Nacional ODS SP

Os Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável e os riscos do
aquecimento global

AGÊNCIA BRASIL

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

O BAYER amassou o 
FLA!

Mark Giampaoli, sobre 
Flamengo é valente, mas 
perde e está eliminado do 
Mundial.

Flamengo foi como 
um leão em campo.

Salvador Oliveira, sobre 
Flamengo é valente, mas 
perde e está eliminado do 
Mundial. 

Bayer vai ser cam-
peão.
 

Julio Cesar, sobre Flamen-
go é valente, mas perde e 
está eliminado do Mun-
dial.

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

O 
Congresso Brasileiro já não esconde mais de 
que lado está. Enquanto segura a votação da 
proposta de ampliação da isenção do Imposto 
de Renda para quem ganha até R$ 5 mil men-
sais a partir de 2026 - a maior e mais efetiva 

alteração na tabela do IR da história recente do Brasil e per-
mitirá que 90% dos contribuintes tenham mais dinheiro 
no fim do mês – articula em âmbito do Senado a derruba-
da da portaria do Ministério do Trabalho que garante folga 
aos domingos e feriados. É a jornada 7 X 0 no forno.  
A denúncia é do deputado federal Guilherme Boulos 
(PSOL-SP) e já se encontra em dezenas de sites de notícias 
do Brasil. Ele afirma ser uma nova ofensiva contra os direi-
tos trabalhistas em conjunto com às recentes decisões le-
gislativas como a derrubada das mudanças no Imposto so-
bre Operações Financeiras (IOF) e a aprovação do aumento 
de deputados federais de 513 para 531 a partir das eleições 
realizadas em 2026, que deve gerar um impacto orçamen-
tário de R$ 64,8 milhões, e um acúmulo de salário com 
aposentadoria. 
Segundo Boulos, três projetos em discussão no Senado 
ameaçam a Portaria MTE 3.665/2023, que assegura o des-
canso semanal. Isso significa que milhões de brasileiros 
(as) poderão ser obrigados (as) a trabalhar sete dias por se-
mana, sem folga garantida e abonada aos domingos. Um 
retrocesso gigante para a classe trabalhadora.  
O deputado vincula a medida a uma reação contra o mo-
vimento pela redução da jornada de trabalho, na medida 
que querem substituir a escala 6×1 pela escala 7×0, o que 
pode impactar a saúde dos trabalhadores. Ele cita dados de 
afastamentos por transtornos mentais e o reconhecimen-
to pela Organização Mundial da Saúde (OMS) da síndrome 
de burnout como fenômeno ocupacional. “O descanso se-
manal não é um luxo, é um direito conquistado com mui-
ta luta”, afirmou, prometendo resistência à proposta.
Sobre o IOF, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) deci-
diu recorrer ao Supremo Tribunal Federal (STF) para ques-
tionar a derrubada pelo Congresso, sob o argumento que a 
sustação do decreto pelo Legislativo configura usurpação 
de competência do Executivo.
A ação judicial se baseará no artigo 153 da Constituição, 
que atribui ao Executivo a competência para instituir e 
modificar impostos como o IOF. Lula tem apresentado a 
reforma do IOF como parte de um esforço por justiça tri-
butária, argumentando que grandes empresas financeiras 
devem contribuir mais para políticas sociais. 

Jornada 7X0
no forno

Saiba mais sobre o 
movimento ODS Santos 

2030. Aponte seu celular 
para este QR Code
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 A A Prefeitura de Cubatão 
está com inscrições abertas 
para cursos gratuitos ofereci-
dos por instituições públicas 
de ensino, com início previs-
to para o segundo semestre 
de 2025.

As oportunidades abran-
gem cursos técnicos a distân-
cia pelo Instituto Federal do 
Sul de Minas (IFSULDEMI-
NAS), graduações EaD da Uni-
versidade Virtual do Estado de 
São Paulo (UNIVESP) e tam-
bém a Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), com aulas pre-
senciais em escolas munici-
pais.

Em parceria com o Centro 
Municipal de Educação a Dis-
tância (CEMEAD), o IFSULDE-
MINAS está oferecendo, pela 
primeira vez em Cubatão, cur-
sos técnicos gratuitos na mo-
dalidade EaD, com suporte 
presencial. As matrículas da 
1ª chamada para os candida-
tos aprovados no vestibular 
devem ser feitas até 4 de julho, 

Cubatão abre matrículas para cursos técnicos e EJA 

A Secretaria de Educação abre matrículas e rematrículas para a 
EJA entre os dias 1º de julho e 15 de agosto

DIVULGAÇÃO/PMC

exclusivamente pelo site ves-
tibular.ifsuldeminas.edu.br.

São 70 vagas distribuídas 
em três cursos: 20 vagas para 
Técnico em Segurança do Tra-
balho (1 ano e 6 meses); 20 
vagas para Técnico em Plane-
jamento e Controle da Pro-
dução (1 ano); e 30 vagas para 
Técnico em Qualidade (1 ano).

As aulas serão online, com 
atividades presenciais no CE-
MEAD Cubatão, localizado na 
Rua Dr. Fernando Costa, 1096 
– Vila Couto. Os candidatos 
devem preencher o formu-
lário de matrícula no site e 
anexar todos os documentos 
exigidos, sob pena de perder 
a vaga caso haja envio incom-
pleto ou fora do prazo.

A UNIVESP também está 
com matrículas abertas até 
30 de junho para os aprovados 
na 1ª chamada do Vestibular 
2025. A inscrição deve ser feita 
de forma digital no site vesti-
bular.univesp.br, com atenção 
às exigências do edital.

O Polo Cubatão da univer-
sidade oferece 120 vagas gra-
tuitas em três eixos de for-
mação, com 40 vagas cada: 
Licenciatura: Letras, Mate-
mática e Pedagogia; Compu-
tação: Ciência de Dados, En-
genharia de Computação e 
Tecnologia da Informação; 
Negócios e Produção: Admi-
nistração, Engenharia de Pro-
dução e Processos Gerenciais; 
Os cursos são realizados na 
modalidade EaD, com suporte 
presencial no CEMEAD.

EJA. 

Para quem deseja retomar os 
estudos presenciais, a Secre-
taria de Educação abre ma-
trículas e rematrículas para 
a EJA entre os dias 1º de julho 
e 15 de agosto. Podem se ins-
crever jovens e adultos a par-
tir de 15 anos, mediante apre-
sentação de RG, certidão de 
nascimento ou casamento e 
comprovante de residência. 
(Luana Fernandes)

Prefeita 
anuncia 
secretariado 

 A A prefeita eleita de Monga-
guá, Cristina Wiazowski, anun-
ciou nesta segunda-feira (30) 
os primeiros nomes que irão 
compor sua equipe de gover-
no a partir do dia 11 de julho, 
data prevista para a posse. Fo-
ram confirmados nove secre-
tários e o procurador geral do 
município, que assumirão as 
funções após a diplomação ofi-
cial, marcada para o dia ante-
rior, em formato virtual. O des-
taque é para as áreas que terão 
atenção especial neste início 
de mandato: saúde, educação 
e zeladoria urbana. Ela afirmou 
que os nomes foram escolhi-
dos com base na competência 
técnica e na vivência. “Estamos 
montando uma equipe prepa-
rada e comprometida. Nosso 
foco é devolver qualidade de 
vida à população com eficiên-
cia, diálogo e planejamento”, 
declarou. (Luana Fernandes)

 A A partir desta terça-fei-
ra (1º), a Prefeitura de San-
tos contará com alterações 
no calendário da vacinação 
infantil. Bebês entre 6 e 11 
meses de vida passarão a 
receber a chamada “dose 
zero” da vacina tríplice vi-
ral, que protege contra sa-
rampo, caxumba e rubéola. 

A mudança atende a 
uma recomendação do Mi-
nistério da Saúde, que visa 
antecipar a proteção diante 
do aumento de casos regis-
trados no País.

Santos amplia 
proteção infantil 
contra meningite

Imunização, antes aplicada apenas em adolescentes, foi incluída no esquema vacinal infantil

DIVULGAÇÃO/PMS

“Algumas regiões do Bra-
sil são elegíveis para a dose 
zero, frente ao maior risco 
de reintrodução da doen-
ça no País. Trata-se de uma 
estratégia para intensificar 
essa proteção. Santos, por 
ter o maior porto da Amé-
rica Latina, sempre se colo-
ca à disposição para ações 
que visem ao bem-estar e 
à saúde da população”, in-
forma o secretário de Saú-
de, Fábio Lopez.

Crianças de 1 ano de ida-
de também serão vacina-

Mudança irá atender a uma recomendação 
realizada pelo  Ministério da Saúde

das com a dose da vacina 
meningocócica ACWY, que 
combate quatro tipos da 
bactéria causadora da me-
ningite: A, C, W e Y. 

Essa imunização, antes 
aplicada apenas em ado-
lescentes, passou a ser in-
cluída no esquema vacinal 
infantil. A vacina deve ser 
administrada aos três e seis 
meses (doses 1 e 2), com re-
forço aos 12 meses de vida.

A vacinação contra as 
meningites ACWY conti-
nuará a ser oferecida a jo-
vens de 11 a 14 anos, con-
forme estabelecido no 
calendário nacional de vaci-
nação para essa faixa etária.

ONDE VACINAR.

As vacinas estarão dispo-
níveis gratuitamente nas 
policlínicas da cidade, de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 16h. Os responsáveis 
devem levar a caderneta de 
vacinação da criança, um 
documento com foto e o 

CPF.
A Secretaria de Saúde re-

força que essas mudanças 
têm como objetivo ampliar 
a cobertura vacinal e pro-

teger os pequenos contra 
doenças graves, especial-
mente em um momento 
de reintrodução de vírus já 
controlados.

Outras informações es-
tão disponíveis no site da 
prefeitura de Santos: ht-
tps://www.santos.sp.gov.br 
(Giovana Vicente)

 A Esqueça horário de traba-
lho ou compromisso de la-
zer, assistência emergencial 
de saúde ou qualquer outra 
atividade se você e sua família 
tiverem que fazer a travessia 
Guarujá-Bertioga nos finais 
de semana fora da tempora-
da de verão. 

No último sábado (28), o 
carro da Reportagem, outros 
veículos, pedestres e ciclistas 
ficaram 40 minutos esperan-
do a balsa para atravessar o ca-
nal de Bertioga, que não tem 
no máximo 200 metros de 
distância. E o problema per-
dura há anos sem solução, 
quer pelo calado, quer pela fal-
ta de embarcações com moto-
res próprios. 

Em maio do ano passado, 
numa visita técnica à região, 
após muita reclamação e epi-

Balsa de Bertioga: 
40 minutos de 
espera mínima 

MOBILIDADE URBANA. Motoristas, ciclistas e pedestres sofreram 
para atravessar no final da manhã do último sábado (28)

Pedestres e ciclistas ficaram 40 minutos esperando a balsa para atravessar o canal de Bertioga

CARLOS RATTON / DL

sódios desagradáveis envol-
vendo usuários do sistema de 
travessias, a engenheira Jami-
le Consulin, diretora do De-
partamento Hidroviário (DH), 
disse que o Governo Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) es-
tava elaborando um projeto 

de dragagem no canal para 
aumento do calado para facili-
tação do tráfego e a atracação 
das barcas. Passados exatos 12 
meses e nada. 

O Diário vem acompa-
nhando o drama da popu-
lação há pelos menos dois 
anos. Na visita, os participan-
tes pediram explicações so-
bre as constantes filas, inter-
rupções de transporte, falta 
de embarcações e a insistên-
cia em manter as duas balsas 
sem motores (elas são deslo-
cadas de uma margem para 
outra por intermédio de re-
bocadores).  

Já houve abaixo-assina-
dos com a reivindicação da 
retirada dos rebocadores e o 
aumento do calado do canal 
para facilitar as atracações das 
balsas. É muito comum o sis-

tema parar por conta dessa 
questão.    

Isso porque a hélice e o 
fundo do rebocador tocam na 
lama próxima às margens do 
canal, danificando a embar-
cação que baliza o flutuante 
que leva veículos e pedestres 
ao atracadouro. Ele (flutuante) 
não pode encostar no berço 
entre o manguezal e o ponto 
de embarque e desembarque.

OUTRO LADO. 

A Secretaria de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logística 
(Semil), por meio da Coorde-
nadoria de Travessias, infor-
ma que em fevereiro deste ano 
foi entregue a embarcação Ra-
inha dos Valadares, com capa-
cidade para 27 veículos e 100 
passageiros e a travessia, que 
possui cerca de 600 metros de 
extensão, tem estrutura para 
operar com três embarcações 
simultaneamente. 

Em relação ao intervalo de 

embarque no último sábado 
(28), a Coordenadoria de Tra-
vessias informa que, entre 9 
e 11h40, a operação entre Ber-
tioga e Guarujá foi realizada 
com apenas uma embarca-
ção, em razão de parada pro-
gramada para limpeza e son-
dagem dos motores. 

A segunda embarcação 
entrou em operação às 11h40, 
retomando-se os intervalos 
regulares de 20 minutos. (Car-

los Ratton)

No ano passado, 
em uma visita 
técnica à região, 
após muita 
reclamação 
e episódios 
desagradáveis, a 
engenheira Jamile 
Consulin, do DH, 
prometeu solução

Cidades
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 A O projeto da nova are-
na do Santos Futebol Clu-
be deu mais um passo im-
portante e avançará para a 
próxima fase já em julho. 
A construção será iniciada 
após a assinatura formal 
do acordo entre o clube e 
a empresa WTorre, respon-
sável pela execução do em-
preendimento. A previsão 
é que o estádio leve cerca 
de três anos para ser con-
cluído.

Com investimento esti-
mado em aproximadamen-
te R$ 700 milhões, o finan-
ciamento do novo estádio 
será baseado principal-
mente na pré-venda de ca-
deiras cativas e camarotes. 

Os atuais titulares des-
ses espaços terão priorida-
de na compra. A WTorre, 
por sua vez, se compro-
mete a complementar os 
valores necessários após 
a comercialização desses 
ativos.

O novo estádio será 
multiuso e contará com ca-
pacidade para cerca de 30 
mil torcedores. O projeto 
também prevê a constru-
ção de cerca de 66.682 m² 
de área, incluindo nove ele-

A construção será iniciada após a assinatura formal do acordo entre o clube e a empresa WTorre

DIVULGAÇÃO/WTORRE

Nova arena avança para outra fase
SANTOS FUTEBOL CLUBE. Com investimento de R$ 700 milhões, projeto de novo estádio entra em outra etapa no mês de julho

vadores e 402 vagas de es-
tacionamento, sendo 280 
destinadas ao público e 122 
para uso interno. 

A arena foi pensada para 
abrigar não apenas jogos de 
futebol, mas também gran-
des eventos, shows e ações 
corporativas.

Diferente do modelo an-
terior, que cedia o direito 
de uso da arena à WTorre 
por 30 anos, o novo acor-
do garante que o Santos 
manterá a propriedade in-
tegral do estádio. A gestão 
do novo espaço será com-
partilhada entre o clube e 
a construtora. 

O Santos ainda terá par-
ticipação expressiva nas re-
ceitas não ligadas ao fute-
bol, como naming rights, 
lojas, camarotes e estacio-
namento, com percentuais 
entre 55% e 70%.

AUDIÊNCIA. 
A permanência da arena 
no mesmo terreno onde 
está localizada há mais de 
100 anos foi considerada 
uma decisão estratégica, 
de acordo com o Estudo 
de Impacto de Vizinhan-
ça (EIV). 

re do Estádio Urbano Cal-
deira (Rua Princesa Isabel, 
s/nº, Vila Belmiro). 

O evento será conduzi-
do pela Comissão Munici-
pal de Análise de Impacto 
de Vizinhança (Comaiv) e 
estará aberto à participa-
ção popular.

Durante a audiência, a 
comissão irá avaliar o es-
tudo e elaborar um parecer 
técnico a partir das contri-
buições dos moradores e 
dos órgãos envolvidos no 
processo.

Estarão presentes repre-
sentantes do Santos Fute-
bol Clube, os técnicos res-
ponsáveis pela elaboração 
do estudo, e a comunidade 
poderá acompanhar e par-
ticipar da discussão.

IMPACTOS. 
Segundo o relatório, os im-
pactos negativos previstos 
com a realização da obra 
são considerados “poucos 
e de baixa e média signifi-
cância”.

A partir da análise da 
Comaiv, caberá à Prefeitura 
de Santos decidir se aprova 
ou não o novo empreendi-
mento. (Fábio Rocha)

Isso porque o bairro já 
conta com estrutura urba-
na consolidada — como 
vias asfaltadas, transpor-

te coletivo (incluindo VLT 
e rodoviária) e iluminação 
pública — o que contribui 
para mitigar eventuais efei-

tos negativos da obra.
A audiência pública 

ocorrerá no dia 14 de julho, 
às 18h, no Salão de Mármo-

 A Com o objetivo de fortale-
cer a consciência coletiva so-
bre a importância da limpeza 
urbana e da colaboração cida-
dã, a Prefeitura de Itanhaém 
lançou a campanha “Se liga, 
sujou limpou!”, que entrou em 
circulação nesta segunda-feira 
(30) nos canais oficiais da Ad-
ministração Municipal.

“Se liga, sujou limpou!” 
convida os moradores de Ita-
nhaém a fazerem sua parte, 
adotando atitudes simples e 
eficazes como acondicionar 
corretamente o lixo e colocá-lo 
para coleta nos dias e horários 
certos. A campanha também 
reforça a importância da coleta 
seletiva, explicando quais ma-

Itanhaém lança campanha para reforçar limpeza urbana 
rando para uma cidade mais 
limpa e sustentável.

Todas as informações da 
campanha – incluindo orien-
tações sobre descarte correto, 
calendário da coleta seletiva, 
localização dos ecopontos e 
materiais educativos para do-
wnload – estão disponíveis no 
hotsite oficial: https://seliga.
itanhaem.sp.gov.br

A campanha traz peças pu-
blicitárias para redes sociais, 
além de filmes gerados com 
tecnologia de inteligência ar-
tificial de última geração – a 
ferramenta Google Veo 3, re-
cém-lançada no mercado. A 
inovação coloca Itanhaém en-
tre as primeiras cidades brasi-
leiras a empregar IA de forma 
criativa e educativa em cam-
panhas públicas, reduzindo 
assim seu custo de produção 
e economizando recursos pú-
blicos. (DL)Campanha reforça importância da coleta seletiva, explicando quais materiais podem ser reciclados 

ARQUIVO/PMI

teriais podem ser reciclados 
e incentivando os cidadãos a 
participarem ativamente des-
se processo.

Oferece ainda dicas práticas 
sobre como embalar e destinar 
corretamente o lixo domésti-
co, informa as datas e horários 
da coleta nos diferentes bair-
ros, orienta sobre o cuidado 
com os espaços públicos e re-
força a importância da limpeza 
das praias para o bem-estar co-
letivo e preservação ambiental.

Outro destaque da ação são 
os ecopontos espalhados pela 
cidade, locais onde os mora-
dores podem descartar restos 
de construção, móveis antigos 
e materiais recicláveis, colabo-

Iniciativa usará Inteligência Artificial e 
conta com orientações práticas para 
melhorar o descarte de resíduos na cidade

 A Nesta terça-feira (1º), tem 
início o calendário oficial de 
licenciamento para veículos 
com placas de final 1 e 2. O 
débito deve ser quitado até o 
fim do mês.

De acordo com o Detran-
-SP, 40% dos veículos regis-
trados no estado já fizeram 
o licenciamento até maio – 
8,5 milhões do total de 21 mi-
lhões.

Para fazer o licenciamen-
to é necessário quitar antes 
o Imposto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automotores 
(IPVA) e eventuais multas de 
trânsito. A taxa do licencia-
mento é de R$ 167,74.

O cronograma, definido 
pela Portaria nº 17/2023, es-
tipulou prazo diferente para 
os veículos de carga (cami-
nhão e trator), de setembro a 
dezembro.

Veja o calendário: veículos 
de passageiros, ônibus, rebo-
que e semirreboque: Julho: 
placas com finais 1 e 2; Agos-

Licenciamento 2025 começa nesta terça; veja datas

40% dos veículos registrados no estado já fizeram o 
licenciamento até maio - 8,5 milhões do total de 21 milhões

DIVULGAÇÃO/GOV DO ESTADO

to: placas com finais 3 e 4; Se-
tembro: placas com finais 5 
e 6; Outubro: placas com fi-
nais 7 e 8; Novembro: placas 
com final 9; Dezembro: pla-
cas com final 0. Veículos re-
gistrados como caminhão e 
trator: Setembro: placas com 
finais 1 e 2:; Outubro: placas 
com finais 3, 4 e 5; Novem-
bro: placas com finais 6, 7 e 
8; Dezembro: placas com fi-
nais 9 e 0.

COMO FAZER. 
Para realizar o licenciamen-
to, o responsável pelo veículo 
deve informar o número do 
Registro Nacional de Veículos 
Automotores (Renavam) e pa-
gar a taxa em um dos bancos 
conveniados (Banco do Bra-
sil, Bradesco, Caixa Econômi-
ca Federal, Itaú, Safra e San-
tander), via internet banking, 
aplicativo ou caixa eletrônico. 

Após o pagamento, o con-
dutor deve baixar ou impri-
mir em papel sulfite comum 

o documento digital atualiza-
do pelo portal do Detran-SP 
(detran.sp.gov.br), do Poupa-
tempo (poupatempo.sp.gov.
br) ou da Senatran (portal-
servicos.senatran.serpro.gov.
br), ou pelos aplicativos De-
tran-SP, Poupatempo Digital 
e Carteira Digital de Trânsito 
(CDT). O documento pode ser 
salvo no celular do motoris-
ta ou guardado em formato 
de papel.

A condução de veículo não 
licenciado tem sido a segun-
da maior causa de multa de 
trânsito em 2024 no estado, 
segundo o Detran-SP. A in-
fração, considerada gravíssi-
ma, é punida com multa de 
R$ 293,47, sete pontos na CNH 
e remoção do veículo a pátio, 
segundo o Código de Trânsi-
to Brasileiro (CTB). Para recu-
perar o veículo, o proprietário 
deverá pagar todas as dívidas 
pendentes, assim como o va-
lor da remoção e estadia no 
pátio. (Igor de Paiva)

Morrinhos 
ganha novo 
Centro 

 A Em comemoração ao 91º 
aniversário de emancipação 
político-administrativa de  
Guarujá, a prefeitura entre-
gou a reforma do Centro de 
Atividades Educacionais e Co-
munitárias (Caec) André Luiz 
Gonzalez, no Morrinhos II, 
na sexta-feira (27). O equipa-
mento, mantido pela Secreta-
ria Municipal de Educação, foi 
contemplado com melhorias 
estruturais.

Em janeiro de 2024, o Caec 
foi atingido por um forte tem-
poral, que resultou na interdi-
ção da sala multiuso e a sala 
de artes marciais. Iniciadas em 
março deste ano, as obras in-
cluíram o muro, a sala de ar-
tes marciais, a sala multiuso e 
a cozinha. Além disso, foram 
executados pintura e reestru-
turação do telhado. A revitali-
zação possibilitará ampliar a 
oferta de novas atividades. (DL)

Cidades
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 D Quando as bandeiras vermelha ou amarela são aplicadas, a conta sofre acréscimos a cada 100kWh consumidos

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

 A A bandeira tarifária para o mês de 
julho permanece vermelha patamar 1, 
a mesma sinalização que ocorreu em 
junho. Com isso, as contas de energia 
elétrica continuarão recebendo adicio-
nal de R$ 4,46 para cada 100 quilowatt-
s-hora (kWh) consumidos.

Segundo a Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel), a continuida-
de do cenário de chuvas abaixo da mé-
dia em todo o país reduz a geração de 
energia por hidrelétricas. 

“Esse quadro tende a elevar os cus-
tos de geração de energia, devido à ne-
cessidade de acionamento de fontes 
mais onerosas para geração, como as 
usinas termelétricas”, explicou a Agên-
cia, em nota.

BANDEIRAS.

Criado em 2015 pela Aneel, o sistema 
de bandeiras tarifárias reflete os cus-

tos variáveis da geração de energia 
elétrica. Divididas em níveis, as ban-
deiras indicam quanto está custando 
para o Sistema Interligado Nacional 
(SIN) gerar a energia usada nas resi-
dências, em estabelecimentos comer-
ciais e nas indústrias.

Quando a conta de luz é calculada 
pela bandeira verde, não há nenhum 
acréscimo. Quando são aplicadas as 
bandeiras vermelha ou amarela, a con-
ta sofre acréscimos a cada 100 quilo-
watts-hora (kWh) consumidos.

“Com o acionamento da bandeira 
vermelha patamar 1, a Aneel reforça a 
importância da conscientização e do 
uso responsável da energia elétrica. 
A economia de energia também con-
tribui para a preservação dos recur-
sos naturais e para a sustentabilidade 
do setor elétrico como um todo”, diz a 
Aneel. (AB)

Divididas 
em níveis, 
as bandeiras 
indicam quanto 
está custando 
para o Sistema 
Interligado 
Nacional (SIN) 
gerar a energia 
usada em todo o 
Brasil.

Contas de luz permanecem com 
bandeira tarifária vermelha 

Fique 
ligado 

SINDICAL

 A O Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) e o Governo 
do Estado da Bahia assina-
ram um contrato de R$ 299 
milhões que serão destina-
dos à agricultura familiar. O 
contrato faz parte da inicia-
tiva Sertão Vivo, e os recur-
sos deverão beneficiar 75 mil 
famílias, o que corresponde 
a cerca de 300 mil pessoas, 
em 49 municípios.

De acordo com o BNDES, 
o objetivo é apoiar a adoção 
de práticas agrícolas resi-
lientes às mudanças climáti-
cas por agricultores familia-
res do semiárido baiano.

Do total de recursos con-
tratados, R$ 252 milhões 
serão disponibilizados em 
forma de empréstimo ao go-
verno estadual, e os R$ 47 
milhões restantes serão re-
passados pelo BNDES, de for-
ma não reembolsável. Para o 
agricultor familiar, o apoio 
será 100% não reembolsável.

A assinatura do contra-
to ocorreu neste sábado 
(28), em cerimônia em Itiú-
ba (BA), que contou com a 
presença do governador Je-
rônimo Rodrigues (PT), da 
diretora Socioambiental do 
BNDES, Tereza Campello, e 
da representante do Fun-

R$ 299 mi destinados 
para agricultura 

do Internacional de Desen-
volvimento Agrícola (FIDA), 
Alessandra di Giacomo.

O monitor da Escola 
Família Agrícola (EFA) de 
Monte Santo, Lucas da Silva 
Santos, foi um dos que dis-
cursaram na cerimônia. Ele 
disse que, graças aos proje-
tos que chegam na região, 
ele conseguiu realizar o so-
nho de estudar e de ter a 
própria terra.

“É, sim, possível viver no 
semiárido. Na verdade, vi-
ver, não, conviver com ele. 
A gente tem a ideia que o 
semiárido é um lugar seco, 
com solo rachado e com 
carcaça de animais. Mas, eu 
mostro para vocês que o se-
miárido é vivo, verde e cheio 
de abundância”, disse. (AB)

Objetivo é apoiar 
a adoção de 
práticas agrícolas 
resilientes 
às mudanças 
climáticas por 
agricultores 
familiares do 
semiárido baiano

 A Impulsionada pelos juros, 
a Dívida Pública Federal (DPF) 
aproxima-se de R$ 7,7 trilhões. 
Segundo números divulgados 
pelo Tesouro Nacional, a DPF 
passou de R$ 7,617 trilhões em 
abril para R$ 7,67 trilhões no 
mês passado, alta de 0,71%.

Em junho do ano passado, 
o indicador superou pela pri-
meira vez a barreira de R$ 7 
trilhões. Mesmo com a alta em 
maio, a DPF continua abaixo 
do previsto. De acordo com o 
Plano Anual de Financiamen-
to (PAF), apresentado no início 
de fevereiro, o estoque da DPF 
deve encerrar 2025 entre R$ 8,1 
trilhões e R$ 8,5 trilhões. 

A Dívida Pública Mobiliá-
ria (em títulos) interna (DPM-
Fi) subiu 0,7%, passando de R$ 
7,31 trilhões em abril para R$ 
7,361 trilhões em maio. No mês 

passado, o Tesouro resgatou 
R$ 25,03 bilhões em títulos a 
mais do que emitiu, principal-
mente em papéis atrelados ao 
índice de preços. No entanto, a 
dívida interna subiu por causa 
da apropriação de R$ 75,86 bi-
lhões em juros.

Por meio da apropriação 
de juros, o governo reconhe-
ce, mês a mês, a correção dos 
juros que incide sobre os títu-
los e incorpora o valor ao es-
toque da dívida pública. Com 
a Taxa Selic em 15% ao ano, a 
apropriação de juros pressiona 
o endividamento do governo.

No mês passado, o Tesou-
ro emitiu R$ 108,5 bilhões em 
títulos. Com o alto volume de 
vencimentos em maio de tí-
tulos vinculados à inflação, os 
resgates somaram R$ 183,52 bi-
lhões. (AB)

Dívida Pública chega 
a quase R$ 7,7 trilhões

 A Os investimentos em títu-
los do Tesouro Direto soma-
ram R$ 6,86 bilhões em maio 
deste ano, segundo dados di-
vulgados pelo Tesouro Nacio-
nal nesta sexta-feira (27). Por 
outro lado, foram resgatados 
R$ 3,23 bilhões, o que resultou 
em um saldo (emissão líquida) 
de R$ 3,62 bilhões.

No mês anterior, tinham 
sido registrados R$ 7,09 bi-
lhões em investimentos e R$ 
2,87 bilhões em resgates, ou 
seja, uma emissão líquida de 
R$ 4,23 bilhões.

Em maio, os principais in-
vestimentos foram em títulos 
indexados à Selic, a taxa básica 
de juros, que correspondeu a 
53% do total. Em seguida, apa-
recem os títulos indexados à 
inflação, com 35,2%, e os prefi-
xados (11,8%).

Em relação ao prazo de 
emissão, 41,3% dos investi-
mentos corresponderam a 

títulos com prazo de venci-
mento entre 1 e 5 anos, 39,7% 
a títulos com prazo entre 5 e 
10 anos e 18,9% àqueles com 
vencimentos acima de 10 anos.

Foram realizadas 823,9 mil 
operações de venda de títulos 
a investidores, dos quais 79,3% 
investiram até R$ 5 mil. O va-
lor médio por operação, neste 
mês, foi de R$ 8.324,32.

Entre os resgates, a maior 
parte deles (92%) foi por meio 
de recompras, enquanto 8% 
foram referentes aos venci-
mentos do mês.

O estoque do Tesouro Di-
reto alcançou um montante 
de R$ 176,1 bilhões em maio, 
ou seja, 3,1% acima de abril (R$ 
170,9 bilhões) e 26,1% superior 
a maio de 2024 (R$ 139,6 bi-
lhões).

Os títulos de 1 a 5 anos com-
põem mais da metade (51,2%) 
do estoque do Tesouro Dire-
to. (AB)

Tesouro Direto 
recebeu R$ 6,86 bi

 D MDIC informou que decisão melhora a capacidade de reação do Mercosul a distorções comerciais

DIVULGAÇÃO/PORTO DE SANTOS 

Brasil pode deixar 150 
produtos sem tarifa 

MERCOSUL. Com a mudança, sobe de 100 para 150, até 2028, o número de itens 
que Brasil e Argentina poderão incluir na Lista de Exceções à Tarifa Externa Comum 

O
s países do 
Mercosul po-
derão am-
pliar em 50 
o número de 

tipos de produtos (expres-
sos em códigos tarifários) 
fora da tarifa externa co-
mum do bloco. O acordo 
foi assinado na quinta-fei-
ra (26) em Montevidéu, e 
divulgado na sexta (27).

Com a mudança, o nú-
mero de itens que Brasil e 
Argentina poderão incluir 
na Lista de Exceções à Ta-
rifa Externa Comum (Le-
tec) sobe de 100 para 150 
até 2028. No caso do Uru-
guai, passa de 225 para 275 
até 2029. E, no do Paraguai, 
de 649 para 699 até 2030.

O aumento de tarifas 
em relação à tarifa externa 
comum do Mercosul conti-
nua a obedecer às regras vi-
gentes. A redução de tarifas 
para os 50 itens adicionais 
só poderá ser aplicada em 
duas situações: quando as 
exportações a cada Estado-
-Parte do Mercosul repre-
sentarem menos de 20% 
das exportações totais do 
código tarifário objeto da 
medida.

Para evitar concentra-
ção em setores econômi-
cos, as reduções estão li-
mitadas a 30% dos novos 

códigos por capítulo da 
Nomenclatura Comum do 
Mercosul (NCM).

Do lado do Brasil, a nor-
ma foi negociada pelos 
ministérios das Relações 
Exteriores e do Desenvol-
vimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços (MDIC). Em 
nota, o MDIC informou 
que a decisão melhora a 
capacidade de reação do 

Mercosul a distorções co-
merciais criadas por bar-
reiras ou por práticas não 
autorizadas pela Organiza-
ção Mundial do Comércio 
(OMC).

“A Letec ampliada repre-
senta instrumento adicio-
nal à disposição do governo 
brasileiro para equacionar 
questões relativas a des-
vios de comércio, frente às 

incertezas sobre barreiras 
comerciais decorrentes do 
contexto internacional”, 
disse o secretário executi-
vo do MDIC, Márcio Elias 
Rosa, em comunicado.

Para entrar em vigor no 
Brasil, o Comitê Executivo 
de Gestão (Gecex) da Câ-
mara de Comércio Exterior 
(Camex) precisa editar uma 
resolução. (AB)
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Publicidade Legal

AVISO DE LICITAÇÃO  
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 03/25 
PROC. ADM. N.º 09/25. 

Objeto:  Contratação de 
empresa para execução   
de obras de pavimentação 
parcial de vias na Área 
Continental (Rua Marcílio 
Dias e Rua Simão Jajah) – 
São Vicente/SP, para atender 
à Secretaria de Serviços 
Públicos. Recebimento 
das Propostas: até as 
8h45min do dia 26/08/25. 
Início da Sessão Pública 
de Etapa  de Lances: a 
partir das 9h05min do dia 
26/08/25, após a avaliação 
das Propostas pelo Agente 
de Contratação. Sites 
para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.
sp.gov.br/categoria/137 
e ww.novobbmnet.
com.br, solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: www.
n o v o b b m n e t . c o m . b r. 
Informações do Edital 
completo estará disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
através da página www.
saovicente.sp.gov.br e no 
Portal www.novobbmnet.
com.br, a partir do dia 
01/07/25. Just.: Lei Federal 
n.º 14.133/21. 

São Vicente, 01 de 
julho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO SUSPENSÃO DE 
LICITAÇÃO - PREGÃO 
ELETRÔNICO 58/2025

A Prefeitura Municipal 
da Estância Balneária de 
Itanhaém comunica a todos 
os interessados que o Pregão 
Eletrônico nº 58/2025
Processo nº 3287/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório para 
a aquisição de equipamentos 
e/ou materiais permanentes 
para o CEMI – Centro de 
Especialidades médicas de 
Itanhaém, em atendimento 
a Secretaria de Saúde do 
Município de Itanhaém. 
Será suspensa para 
readequação de edital, onde 
serão realizadas adequações 
para sua modalidade e com 
nova data de publicação a 
ser vista .
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 30 de junho de 2025

FABIO CRIVELLARI 
MIRANDA

Secretário Municipal 
de saúde.
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AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

DISPENSA DE 
LICITAÇÃO ELETRÔNICA 
N.º 50/25 – PROC. ADM. 

N.º 1.688/25. 

Objeto: Aquisição de 
material de infra estrutura 
de rede para atender a 
Secretaria de Cultura. 
Arrematante do Lote Único 
– Amanda Christine Moraes 
Lima, no valor total de R$ 
1.799,00 (mil, setecentos 
e noventa e nove reais). 
Adjudicado em 24/06/25. 
Homologado em 24/06/25. 
Just.: Art. 75, inc. II, Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 01 de 
julho de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE ANULAÇÃO. 

A Secretaria Municipal 
de Saúde, através 
da Coordenação e 
Planejamento de Aquisições 
e Contratações, torna 
público para conhecimento 
dos interessados que 
decidiu ANULAR o Lote 01 
do Pregão 167/24, tendo 
em vista o equívoco no 
descritivo do objeto. Proc. 
Adm. n.º 10709/24. Objeto: 
Registro de Preço, para 
aquisição de equipamentos 
eletrônicos hospitalares, 
para as Diretorias da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas no presente Termo 
de Referência, pelo período 
de 12 (doze) meses. 

São Vicente, 01 de 
julho de 2025.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 

Secretaria da Saúde

REMARCAÇÃO 
DE LICITAÇÃO E 

JULGAMENTO DE 
IMPUGNAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 66/25R – EDITAL N.º 

66/25R – PROC. ADM. N.º 
4.256/25. 

Objeto: Registro de Preço 
para aquisição de dietas 
alimentares, para atender 
os pacientes de ações 
judiciais da Diretoria de 
Assistência Farmacêutica e 
Almoxarifado, da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especificações contidas 
neste Termo de Referência, 
pelo período 12 (doze) 
meses.  Informamos a 
quem possa interessar que 
a impugnação interposta 
pela empresa Nunes 
Produtos Farmacêuticos 
Ltda. foi julgada 
procedente. Recebimento 
das Propostas: a partir das 
09 horas do dia 02/07/25 
até as 09 horas do dia 
15/07/25. Abertura das 
Propostas: Às 09h01min 
do dia 15/07/25. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
10 horas do dia 15/07/25. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 01 de 
julho de 2025.

MICHELLE LUIS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

ABANDONO DE EMPREGO
FBHO CONSTRUCOES E PAISAGISMO LTDA ME, CNPJ 
46.207.171/0001-97 situada a Av.Ver.Lidio Martins Correa n 2944 
Vila Zilda Guaruja/SP, convida o Sr.WILLIAN DOS SANTOS 
VENTURA portador da CTPS n 08161 serie 295 a comparecer ao 
trabalho no prazo de 03 (tres) dias, a contar da data de publicação 
deste, sob pena imediata de rescisão de contrato de trabalho por 
Abandono, de acordo com art. 482 letra I da CLT.

ASSOCIAÇÃO CASA DA
  CRIANÇA DE SANTOS

        FUNDADA EM 13 DE MAIO DE 1889

CONVOCAÇÃO
Antonio Álvares Monteiro, no uso de suas atribuições estatutárias, 
conforme previsto no artigo 18 do Estatuto Social, e atendendo 
a pedido do Conselho Diretor, CONVOCA todos Associados 
da  Associação Casa da Criança de Santos para participarem 
da Assembléia Geral Extraordinária - Gestão 
2024-2025, designada para o dia 10 de julho de 2025 
às 19h30 em primeira convocação com a presença de pelo 
menos 2/3 (dois terços) dos Associados, e às 20h, em segunda 
e definitiva convocação, com qualquer número, que ocorrerá na 
sede da Associação Casa da Criança de Santos, sito 
na Avenida Conselheiro Rodrigues Alves, 120 – Macuco - Santos/
SP, com a seguinte Pauta:

PAUTA
1. Leitura, discussão e aprovação da Ata da Assembleia anterior;
2. Avaliação e decisão sobre o Parecer emitido pelo Conselho 
Deliberativo referente a proposta de alienação dos imóveis 
situado na Rua Martim Afonso  nºs 185 e 187.- Centro – Santos.

Santos, 30 de junho de 2025
Antonio Álvares Monteiro

Presidente do Conselho Deliberativo

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROC. 0006445-26.2025.8.26.0562. O Dr. 
Daniel Ribeiro de Paula, Juiz de Direito Titular da 11ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ 
SABER a GEOVANA DE ALVARENGA ALEXANDRE, CPF. 427.570.478-92, que tramita a 
Ação de Cumprimento de Sentença, ajuizada por Sociedade Visconde de São Leopoldo. 
Encontrando-se a Ré, em lugar ignorado, foi deferida sua INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, 
no prazo de 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, deposite o valor da condenação de R$ 
21.129,98 (04/25), ssoobb  ppeennaa  ddee  ppaaggaarr  mmuullttaa  ee  hhoonnoorráárriiooss  ddee  aaddvvooggaaddoo  ddee  1100%%,,  aalléémm  ddee  ppeennhhoo--
rraa  ee  aavvaalliiaaççããoo  ddee  ttaannttooss  bbeennss  qquuaannttoo  bbaasstteemm  ppaarraa  aa  ssaattiissffaaççããoo  ddoo  ddéébbiittoo.. Fica a Ré advertida 
de que, transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagto. voluntário, inicia-se o prazo de 15 
dias, para que, independentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios au-
tos, sua impugnação. Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1030747-83.2017.8.26.0562. 
O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 7ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). 
José Alonso Beltrame Júnior, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a (o) Sr. Artur Jefferson Crispim 
da Rocha Dias, CPF Nº 270.168.918-01, que nos autos da Execução de Título Extrajudicial – 
Despesas Condominiais, que lhe foi movida por Condomínio Edifício Imperatriz Leopoldina, foi 
convertida em penhora a importância de R$ 6.526,90 (fls.458 a 462 dos autos), mais a importân-
cia de R$ 1.632,22 (fls.478 a 480), perfazendo o total de R$ 8.159,12 (oito mil, cento e cinquenta 
e nove reais e doze centavos),bloqueadas pelo sistema SISBAJUD, em sua conta da Caixa 
Econômica Federal, valor esse a ser transferido para o Banco do Brasil – Posto Fórum Santos, à 
disposição do Juízo. E em razão da penhora, encontrando-se o devedor representado por Cura-
dor Especial nos autos, foi determinada a sua INTIMAÇÃO por EDITAL (art.275, § 2º, do CPC), 
para manifestar-se no prazo de 15 (quinze) dias sobre a penhora realizada, oferecendo embar-
gos querendo, prazo esse que fluirá após o decurso do prazo do presente edital (arts. 335, III e 
231, IV , do CPC), para que apresente resposta. Não ocorrendo manifestação no prazo legal de 
15 dias, fica advertido que será nomeado ou mantido o curador especial, e posterior liberação da 
verba em favor do credor. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. 
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 18 de junho de 2025. – 

EDITAL DE CITAÇÃO- PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1002157-02.2024.8.26.0223. O(A) MM Juiz(a) de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de Guarujá, 
Estado de São Paulo, Dr(a). Ricardo Fernandes Pimenta Justo, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o)  LUCELENE APARECIDA SOARES MOREIRA, CPF 
345.789.138-99, que lhe foi proposta Ação Despejo por Falta de Pagamento c/c Cobrança c/c Danos Morais, por Marco Antonio Stella, tendo sido o autor imitido 
na posse do imóvel objeto da ação, sito à Rua Ciro Alves, 348, Jd. Três Marias, Guarujá/SP (fls. 192). Encontrando-se a ré em lugar ignorado, foi determinada a 
sua CITAÇÃO por EDITAL, para os termos da ação, ficando advertida de que poderá evitar a rescisão da locação, efetuando no prazo de 15 dias, contados após 
o decurso do prazo do presente edital, o pagamento dos alugueres (fls. 90/95), no total de R$ 81.538,21 (02/2024), mediante depósito judicial, devidamente 
corrigido, despesas do processo e honorários advocatícios, independentemente de cálculo, ou no mesmo prazo conteste a ação, sob pena de serem aceitos como 
verdadeiros os fatos articulados na petição inicial, sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Será o presente edital publicado na forma da lei. NADA 
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Guarujá, aos 26 de junho de 2025 

EDITAL DE INTIMAÇÃO. PRAZO: 20 DIAS. PROC. 0017814-51.2024.8.26.0562. O MM Juiz de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. 
Gustavo Antonio Pieroni Louzada, na forma da Lei, FAZ SABER a CL SPICE IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO LTDA, CNPJ 10.381.930/0001-96, 
que nos autos do Cumprimento de Sentença movido por HAPAG-LLOYD AKTIENGESELLSCHAFT, fica a executada INTIMADA por este EDITAL, 
para que no prazo de 15 dias, contados após o decurso do prazo de 20 dias supra, pague a quantia de R$ 13.803,17 (31/10/2024), atualizada e 
acrescida de custas, sob pena de multa de 10% e honorários de advogado de 10%, e expedição de mandado de penhora e avaliação (art. 523, 
caput e §§ CPC). Transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que a executada, 
independentemente de penhora ou nova intimação, apresente nos próprios autos a sua impugnação (art. 525 CPC). Será o presente edital 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. 

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

www.diariodolitoral.com.br

Anuncie: 

(13) 99149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br

Anuncie aqui, ligue: (13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A As inscrições para o proces-
so seletivo do Programa Uni-
versidade para Todos (Prou-
ni) começaram ontem (30) 
e seguem até 4 de julho. Os 
candidatos que pretendem 
concorrer às bolsas que serão 
oferecidas para o segundo se-
mestre deste ano podem se 
inscrever gratuitamente no 
Portal Único de Acesso ao En-
sino Superior.

Criado em 2004, o Prou-
ni oferta bolsas de estudo in-
tegrais e parciais em cursos 
de graduação e sequenciais de 
formação específica, em insti-
tuições ensino particulares do 
todo o país. 

Prouni: começam inscrições 
para concorrer às bolsas

Administração é o curso com maior oferta de bolsas, com um 
total de 9.275 bolsas integrais e 4.499 parciais

MARCOS SANTOS/USP IMAGENS 

Para estar apto a participar 
da seleção, o estudante deve 
ter o ensino médio completo, 
ter feito o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) de 2024 
ou 2023 e obtido, no mínimo, 
450 pontos de média nas cin-
co provas do exame, além de 
não ter tirado zero na prova 
de redação.

Ao optar pela seleção para 
bolsas integrais, o estudante 
deve ter renda familiar bruta 
mensal por pessoa de até 1,5 sa-
lário mínimo ((R$ 2.277) e, para 
bolsas parciais, de até 3 salários 
mínimos (R$ 4.554).

O resultado da 1ª chamada 
da seleção será divulgado em 7 

Inscrições vão até 4 de julho; para bolsas integrais, o estudante 
deve ter renda familiar mensal por pessoa de até R$ 2.277

de julho, na página do Prouni. 
A segunda chamada está pre-
vista para 28 de julho.

O Ministério da Educação 
(MEC) já divulgou a consulta 
prévia às bolsas, que estão dis-
poníveis para mais 370 cursos 
de 887 instituições privadas. 

Administração é o curso 
com maior oferta de bolsas, 
sendo 9.275 bolsas integrais e 
4.499 parciais. Em seguida, di-
reito, com 13.152 bolsas (4.277 
integrais e 8.875 parciais); pe-
dagogia, com 11.339 bolsas 
(8.465 integrais e 2.874 par-
ciais); e educação física, com 
8.939 (6.063 integrais e 2.876 
parciais). (AB)

Indonésia 
reconhece 
falhas

 A O governador da provín-
cia de West Nusa Tenggara, na 
Indonésia, admitiu que falta 
estrutura para casos como o 
de Juliana Marins, que exigem 
um resgate de grande comple-
xidade.

Na região comandada por 
Lalu Muhamad Iqbal fica o vul-
cão Rinjani, onde a brasileira 
morreu. Ela caiu de um pe-
nhasco enquanto fazia uma 
trilha e só foi resgatada quatro 
dias após a queda, já sem vida.

Em carta aberta, Iqbal reco-
nhece que o número de pro-
fissionais certificados em res-
gate vertical é insuficiente na 
região e diz que o governo irá 
trabalhar para aprimorar a se-
gurança, já que o Rinjani se tor-
nou uma atração turística po-
pular, e lamentou a morte. (FP)

 A Os juros médios cobrados 
em maio pelas empresas de 
cartão de crédito rotativo estão 
mais altos no Brasil, enquanto 
os do cheque especial e do cré-
dito consignado caíram. É o 
que informam as Estatísticas 
Monetárias e de Crédito, divul-
gadas pelo Banco Central (BC).

Em maio, os juros médios 
dos cartões de crédito rotati-
vo chegaram a 449,9% ao ano, 
o que representa alta de 5,7 
pontos percentuais, na com-
paração com o mês anterior 
(444,2%).

Já os juros médios cobrados 
pelo cheque especial ficaram 
em 134,7% ao ano. Em abril, a 
taxa estava 2,7 p.p. abaixo da 
observada em maio (137,4%).

Outra modalidade de cré-
dito que tem sido muito usada 
pelos brasileiros é a do consig-
nado. Segundo o BC, no mês 
de maio houve queda de 0,4 

Juros do cartão de crédito sobem a 
449,9% ao ano, segundo Banco Central

Juros médios 
cobrados em maio 
pelas empresas 
de cartão de 
crédito rotativo 
estão mais altos, 
enquanto os do 
cheque especial 
e do crédito 
consignado 
caíram

p.p. na modalidade, na com-
paração com o mês anterior, 
ficando em 26,5% (consigna-
do total).

No caso do consignado co-
brado em maio na folha de 
servidores públicos, os juros 
cobrados ficaram em 24,8% ao 
ano. (AB)

 A A taxa de desemprego no 
trimestre encerrado em maio 
de 2025 ficou em 6,2%. Esse 
patamar é o menor registrado 
para o período desde o início 
da série histórica, iniciada em 
2012. Além disso, fica “extre-
mamente próximo” do menor 
índice já apurado, 6,1%, marca 
alcançada no trimestre termi-
nado em novembro de 2024.

Os dados foram divulgados 
nesta sexta-feira (27) pela Pes-
quisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (Pnad), do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). No trimestre 
anterior, encerrado em feve-
reiro, a taxa era de 6,8%. Já no 
mesmo período do ano pas-
sado, 7,1%.

Além de ser recorde para 
o período, o IBGE aponta que 
outros dados da pesquisa são 
também os melhores já regis-
trados, como o patamar de 
empregados com carteira as-

Desemprego recua 
para 6,2% em maio

sinada, o rendimento do traba-
lhador, a massa salarial do país 
e o menor nível de desalenta-
dos - pessoas que, por desmo-
tivação, sequer procuram em-
prego - desde 2016.

A desocupação de 6,2% no 
trimestre representa 6,8 mi-
lhões de pessoas. Esse contin-
gente fica 12,3% abaixo do apu-
rado no mesmo período do 
ano passado, ou seja, redução 
de 955 mil pessoas à procura 
de emprego. O Brasil terminou 
o período com 103,9 milhões 
pessoas ocupadas, alta de 1,2% 
ante o trimestre anterior.

De acordo com o analista 
da pesquisa William Kratoch-
will os dados mostram a eco-
nomia aquecida, resistente a 
questões externas do merca-
do de trabalho. Segundo ele, 
as informações retratam que 
efeitos da política monetária 
(juro alto) não afetou o nível 
de emprego. (AB)

A cobrança do rotativo é feita quando o valor total da fatura não 
é pago até a data de vencimento do cartão de crédito

RAFA NEDDERMEYER/AGENCIA BRASIL 

 A O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Luís Ro-
berto Barroso, decidiu ontem 
(30) que o ministro Alexan-
dre de Moraes será o relator 
da ação na qual o PSOL pre-
tende anular as votações da 
Câmara dos Deputados e do 
Senado que derrubaram o de-
creto editado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva para 
aumentar as alíquotas do Im-
posto sobre Operações Finan-
ceiras (IOF).

Na sexta-feira (27), a ação 
foi distribuída para o ministro 
Gilmar Mendes. No entanto, o 
ministro afirmou que o caso 
deveria ser analisado por Ale-
xandre de Moraes, que já atua 
como relator de outras ações 
sobre a questão.

“A análise do tema exige 
que primeiro se delimite se o 
Presidente da República exer-
ceu seu poder dentro dos li-
mites regulamentares ou da 
delegação legislativa. Diante 
do exposto, determino a re-
distribuição do processo para 
o ministro Alexandre de Mo-

Decreto fazia parte de medidas elaboradas pela Fazenda para 
reforçar as receitas do governo e atender às metas do arcabouço 

VALTER CAMPANATO/AGENCIA BRASIL

Moraes será relator de ação 
contra derrubada do decreto 

IOF. PSOL entrou com uma ação direta de inconstitucionalidade no STF para derrubar decisão do Congresso

raes”, decidiu.

AÇÃO. 
O PSOL entrou com uma ação 
direta de inconstitucionalida-
de (ADI) no STF para derrubar 
a deliberação do Congresso so-
bre o decreto do IOF.

O partido, que faz parte da 
base do governo, reconhece 
que a Constituição autoriza 
o Congresso a sustar medi-
das do Executivo. Contudo, a 
legenda diz que a suspensão 
só pode ocorrer nos casos em 
que houver exorbitância do 
poder regulamentar do presi-
dente da República.

Segundo a legenda, o de-
creto apenas alterou as alíquo-
tas do IOF, “não havendo qual-
quer desrespeito ao limite de 
atuação normativa”.

“O Congresso Nacio-
nal, ao sustar o Decreto nº 
12.499/2025, por meio do DL 
176/2025, sem a devida de-
monstração de exorbitância 
de poder normativo, violou 
os próprios limites fixados no 
art. 49, V, da Constituição. O 

STF, inclusive, já declarou in-
constitucional decreto legis-
lativo editado nessas mesmas 
condições, como se verifica no 
julgamento da ADI 5744”, argu-
menta o partido.

DECRETO.
O decreto fazia parte de medi-
das elaboradas pelo Ministério 
da Fazenda para reforçar as re-
ceitas do governo e atender às 
metas do arcabouço fiscal. No 
fim de maio, Lula editou um 
decreto que aumentava o IOF 
para operações de crédito, de 
seguros e de câmbio. Diante 
da pressão do Congresso, o go-
verno editou, no início de ju-
nho, uma medida provisória 
com aumento de tributos para 
bets (empresas de apostas) e 
para investimentos isentos.

A medida provisória tam-
bém prevê o corte de R$ 4,28 
bilhões em gastos obrigató-
rios neste ano. Em troca, o go-
verno desidratou o decreto do 
IOF, versão que foi derrubada 
pelo Congresso nesta sema-
na. (AB)

Corpo deixa 
a Indonésia 
nesta terça-
feira (1º)

 A O corpo da turista brasilei-
ra Juliana Marins, que morreu 
em um acidente no Monte 
Rinjani, na Indonésia, na se-
mana passada, deixará o país 
hoje (1º). Segundo a compa-
nhia aérea Emirates, o voo 
seguirá inicialmente para Du-
bai. Ali, o caixão  será transfe-
rido para uma outra aeronave 
que, na quarta-feira (2), segui-
rá para o Rio de Janeiro.

O voo chegará no Rio 
15h50 de quarta-feira (2). “A 
companhia aérea priorizou 
a coordenação com as auto-
ridades relevantes e outras 
partes envolvidas na Indoné-
sia para facilitar o transporte, 
no entanto, restrições ope-
racionais tornaram inviáveis 
os preparativos anteriores. A 
família foi informada sobre 
a confirmação das providên-
cias logísticas. 

No domingo (29), a família 
de Juliana criticou a Emirates 
por não confirmar o voo que 
traria a brasileira de Bali. Se-
gundo familiares, o retorno 
do corpo estava confirmado, 
mas “do nada o bagageiro [da 
aeronave] ficou lotado’’. (AB)

JULIANA MARINS
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Curtas

CINEMA . Vin Diesel afir-
mou que fez uma exigên-
cia ao estúdio, envolven-
do o personagem de Paul 
Walker (1973 - 2013), para 
a sequência final da fran-
quia de “Velozes e Furio-
sos”.  “Eu disse: ‘Sob três 
condições’. Primeiro, [é] 
trazer a franquia de vol-
ta para Los Angeles [e] a 
segunda coisa era retor-
nar à cultura automobi-
lística, às corridas de rua. 
A terceira coisa era reu-
nir Dom e Brian O’Con-
ner”. Após sua morte, o 
personagem de Paul Wal-
ker “desistiu”das corridas 
de rua para passar mais 
tempo com sua família. 

SEQUÊNCIA. A aguarda-
da sequência de “O Diabo 
Veste Prada” já começou a 
ser filmada e trará de vol-
ta os rostos mais icônicos 
do longa original. Segun-
do a Variety, Meryl Streep, 
Anne Hathaway, Emily 
Blunt e Stanley Tucci já 
estão confirmados no 
elenco de “O Diabo Veste 
Prada 2”, que deve estrear 
nos cinemas em 2026.

FILME . O jornal New 
York Times divulgou 
uma lista dos 100 me-
lhores filmes do sécu-
lo 21. Nesta, “Cidade de 
Deus” (2002), de Fer-
nando Meirelles e Kátia 
Lund, ocupa o 15° lugar, 
sendo o único longa 
brasileiro da seleção. O 
veículo justifica a esco-
lha pela “complexidade 
narrativa, estilo visual 
deslumbrante e elenco 
carismático” da obra.

“Monogamia 
para mim é um 
sacrifício”. 

Luana Piovani sobre 
preferir estar sozinha do 
que em um casamento 
em que se sente só.

“
Do Rio de Janeiro para o 
Brasil”, afirmou Fernan-
da Montenegro sobre os 
espetáculos “Fernanda 
Montenegro em Nelson 

Rodrigues por Ele Mesmo” e 
“Fernanda Montenegro lê Simo-
ne de Beauvoir”. A atriz anun-
ciou em suas redes sociais que, 
aos 95 anos, irá viajar por cida-
des brasileiras apresentando as 
peças. Em “Fernanda Montene-
gro em Nelson Rodriges por Ele 
Mesmo”, apresentada aos sába-
dos, a atriz costurou a coletânea 
de entrevistas e depoimentos 
do dramaturgo publicados no 
livro de Sônia Rodrigues. Já a lei-
tura de Beauvoir, realizada aos 
domingos, celebra os 80 anos 
de carreira de Montenegro e se 
baseia na obra da filosófa sobre 
últimos anos de vida de Jean-
-Paul Sartre, seu marido.

FERNANDA MONTENEGRO  
Aos 95 anos, atriz anuncia turnê
Fernanda 

Montenegro 

anunciou turnê pelo 

Brasil com leitura de 

Nelson Rodrigues e 

Simone de Beauvoir

Lexa e Tati viajam juntas
A cantora Lexa e a apresentadora Tati Machado viajaram 
para o Amazonas ao lado dos maridos, Ricardo Vianna e 
Bruno Monteiro. Em fotos compartilhadas nas redes so-
ciais, os casais aparecem próximo ao Rio Negro. “Tão feliz 
de estar aqui com vocês”, escreveu Lexa nos stories neste 
domingo (29). As duas enfrentam o luto por terem perdido 
seus bebês recentemente. Em maio, Tati perdeu seu filho, 
Rael, na reta final da gravidez. Lexa perdeu sua filha, Sofia, 
em fevereiro, três dias depois do nascimento.

Novela
Luis Miranda está de volta 
às novelas após mais de dez 
anos. Seu último trabalho no 
gênero havia sido “Geração 
Brasil”, em 2014. Agora, ele vai 
dar vida ao professor Asdrú-
bal, um tipo carismático e 
cheio de artimanhas, em “Êta 
Mundo Melhor”, continuação 
da bem-sucedida “Êta Mundo 
Bom” (2016) que estreou na 
segunda-feira (30) na Globo.

Distorção
A advogada e ex-BBB Gizelly Bica-
lho desabafou ao falar sobre sua 
antiga relação conturbada com o 
corpo e a alimentação. “Já masti-
guei comida, senti o gosto e cus-
pi. Morrendo de vergonha, mas 
é verdade. Me disseram uma vez 
que, se eu quisesse comer um 
doce, era só fazer isso. E eu obe-
decia. Vivia com culpa, achando 
que nunca estava magra o sufi-
ciente”, contou a ex-sister.

Débora Nascimento diz que é bissexual
Participante do quadro Batalha do Lip Sync, do Domingão com Huck (Globo), ao dublar a 
cantora Diana Ross no palco, a atriz Débora Nascimento surpreendeu o público com uma 
revelação. Ela disse que é bissexual, ao vivo, na atração. “Diana Ross não tem como. Ainda 
mais nesse mês, celebrando o orgulho, quem a gente é. Eu, mãe, artista, mulher bi. É isso, 
gente, essa alegria”, disse. Pelas redes sociais, muita gente se surpreendeu com a declara-
ção. “Só ganhamos com isso”, escreveu um internauta. “A Débora Nascimento falando que 
é uma mulher bi, estou passada. Se ela já tinha falado sobre, eu perdi a informação”, co-
mentou outra seguidora. “Débora Nascimento necessariamente fazendo uma super fala 
sobre o mês do orgulho LGBTQIA+, falando sobre ser uma mulher bi e sendo cortada pelo 
Huck. O mesmo Huck que semana passada ignorou a Parada”, escreveu outra.
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